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| V V ТО было сделано в минувшем году? Како- " 
вы адреса новых строек? На эти вопросы ■I нашего корреспондента отвечает началь- В

* ник Главсредуралстроя С. В. Башилов. ■

I— Десятки больших и малых строек вели мы | 
в минувшем году. И вот сейчас можно подвести В 
итоги, оглянуться на пройденный путь. У строи-

I телей «урожай» всегда зимой, когда мы отчи- В 
тываемся за прожитый год. А «урожай» нынче К 
богатый. Больше 160 промышленных объектов.

(вступило в строй действующих. Это конвертор I 
на Нижнетагильском металлургическом -комби- | 
нате, цех сепарации шлаков на Серовском фер-

|росплавном заводе, сталелитейный, эксперимен- I 
тальный цехи и новые мощности сварных метал- | 
локонструкций на Уралмашзаводе, Свердловская 
кондитерская фабрика, новые шахты по добыче I

■ бокситов на известном месторождении «Красная | 
I Шапочка».

АДРЕСА НОВОСТРОЕК
В канун 50-летия Великого Октября в Сверд- | 

I ловске принял первых гостей киноконцертный те- | 
■ атр «Космос». Нет надобности продолжать этот 

перечень. Для трудящихся области | 
юбилейный год был, безусловно, |
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годом самого большого новоселья. 
В новые квартиры въехало свыше I 
100 тысяч человек. Построено | 
Детских учреждений на 2660 мест, 
школ — на 8228 мест, клубов — I 
на 4280 мест и целый ряд других | 
объектов бытового и культурного 
назначения.

Творческая инициатива коллек- ■ 
тивов строительных и монтажных ■ 
организаций, широкое соревнова- I 
ние были отличительными сторона- ■ 
ми юбилейного года. Расширилась в 
и углубилась работа в области на- I 
учной организации труда. В Сверд- и 
ловском домостроительном комби- ■ 
нате в канун юбилея был поставлен I 
своеобразный рекорд: крупнопа- в 
нельный дом был собран за пять | 
дней. Улучшилась на стройках I 
экономическая работа, дальнейшее = 
применение получило сетевое пла- ■ 
нирование. Главсредуралстрой вы- I 
полнил план по общему объему ра- ■
бот и своими силами. Выполнено а 

росту производитель- I 
и снижению себестои- 0

задание по 
ности труда 
мости.

И все же нужно отметить, что
мы не сумели довести до конца _ 
несколько объектов. Это прежде I 
всего шестая- фабрика в Асбесте, 
мощности на Качканарском комби- | 
нате, блок долотных цехов Верхне- | 
сергинского завода и другие.

Новые задачи стоят перед нами | 
в 1968 году. Объем работ будет R 
выше на 12 процентов по сравне- _ 
нию с прошлым годом. Особенно | 
много предстоит сделать по строи- В 
тельству объектов черной метал- _ 
лургии. Мы должны почти в пол- | 
тора раза увеличить объем строи- I 
тельно-монтажных работ по этой ■ 
отрасли. а

Сегодня объектом номер один I 
является шестая домна в Нижнем _ 
Тагиле. Сложность здесь состоит I 
не только в том, что эта домна | 
одна из крупнейших в стране, но 
и в том, что проектирование и | 
строительство ее ведется одновре- I 
менно. По существующим норма- _ 
тивам на такой комплекс требует- I 
ся полтора года'. А мы думаем | 
сдать ее в 1968 году. До пуска 
домны остается одиннадцать с не- I 
большим месяцев, а проектно-смет- R 
ная документация сейчас есть _ 
только на подготовительные рабо- I 
ты и фундамент. Это вызывает I 
большие трудности не только в ра- _ 
боте, но и в размещении заказов R 
на оборудование и материалы.

В первом 'полугодии надо закон- В 
чить строительство крупнейшей в | 
мире шестой асбофабрики. На Кач
канаре должна вступить в строй | 
фабрика окатышей.

-ПЯТИЛЕТКУ—ДОСРОЧНО!
ЗА ДВА МЕСЯЦА —ЦЕХ сверх плана. А цех рукавов со

оружен за очень короткий срок 
— за два месяца.

Строители 12 управления Сверд- 
ловскхимстроя ввели в эксплу
атацию целый ряд промышлен
ных и жилых объектов: два до
ма в поселке компрессорного за-

вода, цеха рукавного производ
ства и широкой особо прочной 
ленты на заводе резиновых тех
нических изделий и другие. Ка
чество работ везде признано хо-
решим. Причем, дом № 2 сдан

]На жилищном
отлишо потрудились

аграитмыспва
бригады

Пиртань, Мурзиной, Прокупика. 
На промышленном — Пошайды, 
Есиной, Щеголевой, Жданова.

В НЕСКОЛЬКО РАЗ БЫСТРЕЕ
Коллектив управления № 15 

ввел в эксплуатацию три до
ма. Один из них, 70-квартир
ный, для работников Урал- 
электромонтажа. Два других в 
общей сложности на 105 квар-

опепативов № 110 и 
Бригада плотников

116.
В. М.

тир для жилищных ко-

Картынника, выполняя нормы 
на 180 процентов, за короткий 
срок закончила все свои ра
боты по трем подъездам дома 
Уралэлектромонтажа. Хорошо

также потрудились бригады 
штукатуров В. С. Черепковой, 
А. С. Александровой, маляры 
В. Д. Татаринова, В. А. Швед, 
Н. П. Усова, плотников В. В. 
Мошкалева, транспортных ра
бочих Н. Нерушевой и других.

■ Пусковыми объектами года мы считаем цех не- 
I прерывной разливки стали на НТМК, новые 

цехи Синарского трубного завода. В Северо
уральске надо сдать еще две шахты по добыче 

(бокситов и Колонковское водохранилище объе
мом в три миллиона кубометров. Новый фольго
прокатный цех вступит в Михайловске. На Урал- 

|маше будем сдавать цехи механоизделий и сталь
ного литья, новый корпус ца Турбомоторном.

Особенно много новостроек ожидается в Сверд- 
|ловске. В этом году начинаем строительство но

вого здания цирка на три тысячи мест, театра 
юного зрителя, здания киностудии и Дома акте- 

|ра, закрытого катка с искусственным льдом, че
тырехзального спортивного комплекса «Спартак» 
и многих других объектов.. Надо добавить к это- 

_ му сотни жилых домов, детских учреждений, клу- 
I бов.
■ Третий год пятилетки на марше. Для строите- 
. лей области он будет годом больших испытаний, 
| а для тружеников области — годом новых ново- 
I селий.

(Передовая «Уральского рабочего» за 
21 января 1968 года).



▼▼▼▼▼

БУДУЧИ 
КОММУНИЗМА

ШКОЛОЙ
ВООБ-

ЩЕ, ПРОФСОЮЗЫ ДОЛ
ЖНЫ БЫТЬ В ЧАСТНОСТИ 
ШКОЛОЙ УПРАВЛЕНИЯ 
СОЦИАЛИСТИЧ Е С К О Й 
ПРОМЫШЛЕН НО С т ь ю 
(А ЗАТЕМ ПОСТЕПЕННО 
И ЗЕМЛЕДЕЛИЕМ) ДЛЯ 
ВСЕЙ МАССЫ РАБОЧИХ, 
А ЗАТЕМ И ДЛЯ ВСЕХ 
ТРУДЯЩИХСЯ

В. ЛЕНИН.

ЯНВАРЬ 1968-й
РАССКАЗЫВАЮТ ВЕТЕРАНЫ

Б. И. МАГИДОВ, член КПСС с февраля 
1917 года:

— Октябрьская революция застала меня в 
Донбассе. Здесь я находился по заданию пар
тии. Нужно было выяснить состояние рабочих 
организаций в этих местах, воссоздать профес
сиональные союзы, а впоследствии вести под
готовку к I съезду профсоюзов. Хотя я уже 
давно занимался революционной работой, был 
в тюрьмах и ссылках, но это поручение яви
лось для меня огромным событием.

В Донбассе сложилось тяжелое положение 
с организацией рабочих. Профессиональные 
объединения были немногочисленными. В за
щиту своих интересов выступали разрозненные 
группы. Нам пришлось ездить по разным го
родам и шахтам области. Устанавливать связи 
с отдельными группами. Выступали перед гор
няками, объясняли роль и значение профес
сиональных союзов. К началу I съезда проф
союзов мы создали в Донбассе крепкие про
фессиональные объединения рабочих.

и1111111||111ШШШ11Ш11111111111Ш11Щ111111ШШШШШ1ШШ1Ш1ШШ11111!Ш'

НЕДАВНО ИСПОЛНИЛОСЬ 50 ЛЕТ СО ДНЯ 
ОТДРЫТИЯ I ВСЕРОССИИСДОГО СЪЕЗДА 
ПРОФСОЮЗОВ.

СЕГОДНЯ МЫ ПУБЛИДУЕМ МАТЕРИАЛЫ, 
ПОСВЯЩЕННЫЕ ЭТОЙ ЗНАМЕНАТЕЛЬНОЙ 
ДАТЕ.
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А. А. БАБИЦЫН, член КПСС с 1915 года:
— На I съезде обсуждались важнейшие 

для жизни профсоюзов вопросы. Один из 
них — о рабочем контроле. Нам пришлось вы
держать острую борьбу с меньшевиками, ко
торые хотели, чтобы в состав контрольных ко
миссий входили лишь инженеры, управляю
щие и не больше одного рабочего. Тогда не все 
предприятия еще были национализированы, и 
получалось, что хозяева будут сами себя 
контролировать А это могло привести только 
к полному провалу всякого контроля. Съезд 
твердо принял линию большевиков. Он высту
пил против меньшевистской платформы, 
призывавшей оставить прежние разрозненные 
рабочие объединения. Нам было совершенно 
ясно тогда, что тблько единая централизован
ная система профсоюзных организаций давала 
возможность решать новые задачи, помогать 
нашей Советской власти. Решения съезда 
указали профсоюзам единственно верную до
рогу.

ОГ I К XIV
4- К ОКТЯБРЮ 1917 ГО

ДА профсоюзы России объ
единяли 1 миллион 654 ты
сячи рабочих и служащих. К 
1 Всероссийскому учреди
тельному съезду эта цифра 
возросла до 4 миллионов. 
В. И. Ленин был избран по-
четным 
съезда.

председателем

> В ЯНВАРЕ 1919 ГО
ДА состоялся II Всероссий
ский съезд профсоюзов, на

РАССКАЗЫВАЮТ ДОКУМЕНТЫ

котором В. И. Ленин 
ступил с докладом «О 
чах профессиональных 
зов». В апреле 1920 
Ильич выступил перед

вы- 
зада- 
сою- 
года 

деле-

«ПРАВДА» 17 (4) января 
1918 года, № 2. «Д сведению 
делегатов Всероссийского съез
да профессиональных союзов... 

В четверг 4 января в 11 часов утра пер
вое предварительное заседание. В случае 
достаточного числа делегатов съезд от
кроется в четверг в 5 часов вечера».

«ГУДОД» 1918 г., № 4—5.
«... Съезду уготовлено было работать 

в самых тяжелых условиях. Во-1-х, он 
открылся вместо 3 7 января и все-та-

но нервировала настроение... Однако,
несмотря на все это, съезд 
многолюден, и ему удалось 
большинство своих важных 
вынести по ним резолюции».

был весьма 
разрешить 
вопросов и

ки много делегатов не поспело к откры
тию, во-2-х, и политическая и внутрен
няя (делегаты буквально замерзали и 
погибали от холода) обстановка страш-

«ПРАВДА» 29( 16) января 1918 г., 
№ 11. «Рабочие Государственной типо
графии (бывшее «Новое время») отка
зались работать по печатанию гезаты 
«Новая жизнь» за ее политическое на
правление против Советской власти и 
завоеваний рабочей и крестьянской рево
люции».

«ДРАСНАЯ ГАЗЕТА» (Петроград) 21 
января 1918 г. «Вниманию старых работ
ников партии и профсоюза. Профессио-‘

нальный союз торгово-промышленных 
служащих просит всех старых работни
ков профсоюза и партии немедленно 
сообщить в Центральное П равление 
Союза (уг. Гороховой и Садовой 33— 
45, бывш. театр «Летучая мышь») все 
свои адреса, сведения о прежней работе 
в общественных организациях и полити
ческих партиях.

Долг каждого товарища, не имеющего 
еще ответственной работы, зарегистриро
ваться в союзе, что может в значитель
ной степени улучшить процветание сою
за, его большевистской партийной фрак
ции и наладить политическое просвеще
ние масс».

гатами III съезда цроф-ч 
союзов.

4- МАИ 1921 ГОДА. IV 
Всероссийский съезд проф
союзов представляет уже 
более 8 миллионов 485 ты
сяч членов союзов. На засе-
дании коммунистической
фракции съезда В. И. Ленин 
выступил против враждебной 
партии и рабочему классу
теории «независимости»

# 273 
I съезда 
процента)

делегата 
(или 65,6 

являлись РАССКАЗЫВАЮТ
членами РСДРП боль
шевиков. 60 человек 
вступили в партию до 
1905 года, 36 — в те
чение 1905—1906 гг.,
48—1907 1914 гг.

* 152 делегата (37,8 
процента) участвовали 
в профессиональном 
движении до октября 
1917 года, из них 12

214 человек за свои 
политические убежде
ния находились до ре
волюции в тюрьмах, 
ссылках, на каторге и 
в эмиграции в общей

6 до 10 лет, 6 делега-
тов от 11 до 15

человек 
года.

до 1905

сложности 654 
что составляет в 
нем свыше трех 
на каждого. 27

года, 
сред- 

лет
деле-

* Из 402 делегатов

гатов провели в тюрем
ном заключении, ссыл
ке либо на каторге от

лет, 5 делегатов — от 
16 до 21 года.

* Кроме работы в 
своем профсоюзе, 168 
делегатов участвовали 
в Советах рабочих, сол
датских и крестьян
ских депутатов, 175 —■ 
в советах профессио
нальных союзов, 64 — 
в фабрично-заводских

комитетах, 
культурно

ЮБИЛЕЙНОМ году
ЯНВАРЬ

ЦИФРЫ
90 в

просвети-
тельных организациях.

* Возрастной со
став: до 30 лет — 199 
делегатов '(49,5 про
цента), от 31 до 45 
лет—187 делегатов 
(46,5 процента).

* Из 402 делегатов

интеллигентного тру
да» — 46.

* Делегатов с выс
шим образованием — 
26 человек, со сред
ним образованием — 
59 человек, окончили 
городские училища — 
26 человек, с низшим

профсоюзов от партии и Со
ветского государства. Говоря 
от имени Международного 
совета профсоюзов (Межсов- 
профа), Г. Димитров отме
тил ведущую роль советских 
профсоюзов в международ
ном рабочем и профсоюзном 
движении. С докладом 
«Профсоюзы и хозяйствен
ное строительство» на съез
де выступил В. В. Куйбы
шев.

4- СЕНТЯБРЬ 1922 ГО-
ДА. В. И. Ленин, 
возможности из-за 
присутствовать на

не имея 
болезни 
V Все-

образованием 209

рабочих 
служащих

было 271, 
— 85, «лиц

человек, с домашним 
образованием и само
учки — 82 человека.

1968-й ■■■■■■■■■■■■

ласти и 
лектив 
тельного 
стурил

в числе , 
предприятий

города

других
i об- 

кол-
домострои- 

комбината вы- 
инициатором

соревнования за дости-
жение 
телей.

высоких показа-
за

повышение
дальнейшее 
производи-

борются коллективы за
вода, управлений № 7 
и № 13, 16 цехов, 4 уча
стков, 85 бригад.

По выявлению резер
вов роста производи
тельности труда, эконо
мии металла, сырья, топ
лива, проведен смотр, в

тельности труда.
Была проделана оп

ределенная работа. Что
бы выполнение государ
ственного плана свое
временно доходило до 
рабочих, совместно с 
хозяйственными руко
водителями и партийны
ми организациями были 
проведены активы по 
предприятиям.

В течение первого 
квартала прошлого года 
проанализирована рабо
та всех цехов, участков 
и бригад. Проверено вы
полнение социалистиче
ских обязательств кол
лективами, борющимися 
за коммунистический 
труд. Достойным — 
оно присвоено. Ими ста
яли: отдел механизато
ров 13 управления, ко
торый возглавляет глав
ный механик И. А. Коло- 
тенко, смена арматур
ного цеха, где мастером 
А. И. Замятин, бригады 
штукатуров Т. И. Кувари- 
ной, Н. И. Косарева, 
маляров Н. К. Николь
ской, участок склада це
ха комплектации. 113 
рабочим и служащим 
присвоено это почетное 
звание. Сейчас за него'

котором 
стие 705 
сено 128 
которые

приняло уча- 
человек. Вне- 
предложений, 
дают эконо-

щее Красное знамя 
Минтяжстроя и ЦК 
профсоюза и денежная 
премия. За четвертый 
квартал — переходящее 
Красное знамя горкома 
партии и горисполкома, 
и направлен материал 
в министерство и ЦК 
профсоюза на присуж
дение классных мест во 
всесоюзном социалисти
ческом соревновании.

лективы В. Н. Круглова,
М. М. Узинцева. Проф
орг Н. И. Пономарева 
из бригады маляров 
7 управления М. И. Ха- 
рыкина за свою хоро
шую работу была отме
чена обкомом проф
союза.

Производственные во
просы всегда в цент
ре внимания профсоюз
ных комитетов и обь-

В результате больших 
усилий всего коллектива 
отрадно сказать, что 
принятые социалистиче
ские обязательства кол
лективом комбината по 
достойной встрече 50- 
летия Октября были ус
пешно выполнены.

План по вводу жилой 
Площади составил 115 
процентов. Построено и 
сдано в эксплуатацию 
152312 квадратных мет-

российском съезде профсо
юзов, обратился к делегатам 
с письмом-наказом о необ
ходимости создания тяже
лой промышленности — ма
териальной основы социализ
ма и широком участии в 
этом всех трудящихся Стра
ны Советов. Этим пробле
мам посвятили свои докла
ды на последующих съездах 
Г. К. Орджоникидзе, В. В. 
Куйбышев, А. А. Андреев.

4- В АПРЕЛЕ 1932 ГО
ДА проходил IX съезд про-
фессиональных союзов

ЛИЧНЫМ ПРИМЕРОМ
/мию в год 125900 руб
лей.

На завкоме и постро
ечных комитетах ежеме
сячно подводятся итоги 
соревнования.

Среди цехов, участков, 
прорабов, мастеров и 
бригад победителями 
соревнования выходили, 
например, в последнем

Напряженной была 
работа на протяжении 
всего года и особенно в 
четвертом квартале. Об
щее выполнение норм

единенного 
кома.

построй-

четвертом квартале
прошлого года коллек- 
тивы кассетного цеха, 
паросилового цеха, на
чальник участка М. А. 
Кольцов, прораб В. Е. 
Кохан, мастера Н. И. 
Ткач, Ф. А. Батертдинов, 
В. Н. Круглова, Н. С. 
Пристова, А. Т. Нено- 
женко, Н. И. Косарева, 
Н. К. Никольская, А. Ф. 
Рыбакова.

За второй 
коллективу i 
присуждено

। квартал 
комбината 
переходя-

выработки составило
среди строителей 149 
процентов, по заводу— 
138,8 процента. Члены 
объединенного построй- 
кома, профсоюзных ко
митетов, профорги, сот
ни других профсоюзных 
активистов непосредст
венно на рабочих ме
стах своим примером в 
труде увлекали рабо
чих и служащих на ус
пешное выполнение при
нятых социалистических 

обязательств. Коллектив, 
возглавляемый членом 
ОПК Л. С. Махневой, за
несен на доску передо
виков комбината. Среди 
бригад по профессиям 
победителями стали кол

Надо отметить и ра
боту постоянно дейст
вующего производствен
ного совещания. Факты 
говорят сами за себя: 
из 48 поступивших пред
ложений 41 внедрено. 
Проведена определен
ная работа обществен
ными отделами кадров 
и товарищескими суда
ми. После бесед с уволь
няющимися 164 взяли 
заявления обратно.

Товарищеские суды 
провели 21 заседание по 
обсуждению нарушите
лей трудовой дисципли-

ров жилой площади, в 
том числе 19456 квад
ратных метров сверх 
плана. 78,6 процента 
сданных домов получили
повышенные оценки.

ны. Следует 
положительную 
товарищеского 
управления.

отметить 
работу 

суда 13 
которым

руководил В. И. Ситни
ков.

План производительно
сти труда выполнен на 
102,8 процента и дан 
рост к 1966 году на 16,5 
процента.

Себестоимость строи
тельства снижена на 
8,77 процента к смете, 
при задании 7,48 про
цента. Получено сверх
плановой прибыли 230 
тысяч рублей. Перевы
полнен план по генпод
ряду и собственными 
силами.

М. БОБРОВ, 
председатель 

объединенного 
постройкома 

домостроитель
ного комбината.

СССР, который подвел ито
ги участия профсоюзов в вы
полнении первой пятилетки.

4- В АПРЕЛЕ 1949 ГО
ДА X съезд профсоюзов, 
представлявший 28,5 мил
лиона организованных в про
фессиональные союзы рабо
чих и служащих, впервые 
принял Устав профсоюзов 
СССР, в котором определе
ны основные задачи, права 
и место профессиональных 
союзов в социалистическом 
обществе.

4- В МАРТЕ 1959 ГОДА 
делегаты XII съезда проф
союзов представляли 52 
миллиона 780 тысяч членов 
профсоюзов. В работе съез
да приняли участие пред
ставители Всемирной феде
рации профсоюзов. Съезд 
принял устав, расширивший 
права и обязанности фаб
рично-заводских и местных 
комитетов профсоюзов.

4- В ОКТЯБРЕ 1963 ГО
ДА состоялся XIII съезд 
профессиональных союзов 
СССР, обсудивший задачи 
профсоюзов в период строи
тельства коммунистического 
общества.

4- 27 ФЕВРАЛЯ 1968 
ГОДА начнет свою работу 
очередной, XIV съезд про
фессиональных союзов 
СССР.
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ВЕРДЛОВЧАНЕ ПРИВЫКЛИ К ОДНОМУ 
типу крупнопанельных квартир, где ком
наты в основном смежные, часть из них

вытянута, коридоры чересчур узки, кухня состав
ляет единый блок с санузлом, а главное, сам 
санитарный узел в большинстве случаев совме
щен, что вызывает особенно много нареканий, яв
ляется поводом для шуток и т. д.

Этот тип квартир появился в Свердловске од
новременно с 'началом крупнопанельного домо
строения и воплощен главным образом в крупных 
панелях. Поэтому его у нас обычно считают един
ственным вариантом жилья из панелей.

Мало кому, кроме строителей, известно, что
это — лишь один из 
многих, очень разно
образных видов круп
нопанельного здания, 
известный под назва
нием серии 1-468.

И ясно, почему та
кой большой интерес 
вызвала у свердловчан 
квартира нового типа, 
которую наш комбинат 
представил на област
ной промышленной вы
ставке.

Квартира тоже вы
полнена в крупных па
нелях, однако комнаты- 
в ней разделены и поч
ти квадратные, кори
доры немного шире, а 
главное — санитарный 
узел разделен на две 
части и вынесен в глу
бину квартиры. Это об
разец новой серии 
Т-468Б, на которую 
комбинат переходит 
уже в текущем году.

У нашего экспоната 
постоянно толпились
люди, можно было услышать споры, мнения «за» 
и «против», но в общем, новую серию одобряли 
почти все, несмотря даже на то, что за счет рас
ширения подсобных помещений теряется часть 
жилой площади.

Конечно, вариант «Б»—не единственный спо
соб осовременить крупнопанельный дом, сделать 
его более удобным.

Например, наши сеседи в Первоуральске при
няли вариант «А», где санузлы тоже разделены. 
Однако эта квартира имеет многие недостатки. 
Чтобы вписать раздельный санузел в общий блок 
с кухней, пришлось удлинить лестничную клет
ку. В результате комнаты на одной стороне зда
ния оказались неестественно сжатыми, на дру
гой—чрезмерно вытянутыми.

Этих недостатков не имеют дома серии «Б», 
основанной на принципиально новом решении 
оторвать санузел от кухни.

Кромер того, в серии «А» первоуральцам при
шлось изменить многие конструктивные реше
ния, в частности, применить удлиненные кассет
ные панели и новые типы перекрытий, а для это
го готовить новую оснастку.

СЕРИЮ «Б» ВЫСОКО ОЦЕНИЛ и Гос
строй СССР, признавший ее пригодной 
для застройки городов в середине семи

десятых годов.
Одновременно с планировкой в домах новой 

серии изменяются узлы сопряжения наружных и 
внутренних панелей. Узлы будут замоноличены 
на всю высоту панели. Внутренняя стена должна 
не стыковаться с наружной, а входить в нее. Это 
увеличивает звуконепроницаемость, делает узлы 
более жесткими и надежными.

В варианте «Б» решены и 9-этажные крупно
панельные дома, сооружение которых также нач
нется в этом году, по-видимому, в третьем квар
тале. А через год-два мы сможем приступить к 
сооружению 12- и 16-этажных крупнопанельных 
домов, проекты которых сейчас разрабатываются 
в СНИИПжилища.

Все это—и переход на новую серию, и, тем 
более, предстоящее высотное строительство—тре
буют коренной перестройки в работе завода име
ни Ленинского комсомола и в методах монтажа.

Конструктивная схема дома серии «Б» оста

ется прежней, это одно из больших преимуществ 
нашего варианта. Но само по себе увеличение 
площади подсобных помещений в каждой квар- 
тире заставляет искать возможности дополни
тельного выпуска большого; количества железо
бетонных конструкций. 60-квартирный дом. ста
рой серии имеет жилую площадь 1829 квадрат
ных метров. В новом доме увеличивается число 
квартир, а значит и кухонь, и расширяются ко
ридоры. В результате, при тех же параметрах, 
такой же 4-секционный, но 70-квартирный дом се
рии «Б» имеет только 1559 квадратных метров 
жилой площади.

Другими словами, на каждый квадратный метр 
жилья теперь потребуется примерно на 10 про
центов больше железобетонных изделий. А планы 
сдачи будут только расти. Если в прошлом году 
завод дал изделия на 150 тысяч квадратных 
метров жилья, то в будущем, 1969 году, от него 
потребуется конструкций на 200 тысяч квадрат
ных метров. К 1975 году, как предполагается, 
мощность комбината возрастет до 250 тысяч 
квадратных метров в год. И все это, как мы уже 
говорили, при большей, чем сейчас, затрате же
лезобетона на каждый квадратный метр.

• Квартира меняет облик • Чем «Б» лучше 
«А» ® Формы решают все ® От пяти Эо 

шестнадцати • Новые дома строить по-но
вому

НА ОРБИТЕ
В ОПРОС, В ОСНОВНОМ, решается увели

чением парка форм и внедрением новой 
технологии—вибрирования зологазобетона 

при заливке в бортоснастку. Это позволит на
много увеличить число съемов. Уже в этом го
ду мы рассчитываем, благодаря модернизации 
форм и усовершенствованной технологии, пропу
стить через автоклавы 42 тысячи кубометров 
стеновых панелей. Это огромный рост. Ведь в 
1966 году при обычной загрузке мощностей заво
да через те же автоклавы прошло 32 тысячи ку
бометров панелей.

Особенно нужно подчеркнуть, что переход за
вода на выпуск изделий для домов новой серии 
мы связываем с давно назревшей необходимостью 
улучшения качества. Постоянные нарекания мон
тажников и штукатуров на перекосы, пропеллер- 
ность, неровности панелей—все это должно уй
ти в прошлое.

На заводе заменяется практически вся форму
ющая оснастка. Для этого нам необходимо иметь 
уже в первой половине года 1200 тонн новых 
форм. На большинство из них—больше чем на 
1000 тонн—заказы уже размещены. Формы го
товят самые различные предприятия в Сверд
ловске, Тюмени, Первоуральске, Асбесте и даже 
в Пышме. Получить готовую оснастку мы дол
жны еще в этом квартале.

Большая работа ведется и в кассетном цехе. 
Машины переводятся с 6 отсеков на 8. Изготов
лены новые листы, которые не менялись с мо
мента пуска завода, из-за чего на площадки по
стоянно поступали искривленные перегородки.

Серьезной перестройки потребовали от завода 
особенности высотного строительства.

Планировка 9-этажных крупнопанельных домов 
та же, что и в 5-этажных, но в них появляется 
много новых конструкций.

В этих домах балконы заменены лоджиями, 
что создает новые удобства для жильцов и укра
шает здания. Лоджии состоят из больших и тяже
лых конструкций шириной в две комнаты и ве
сом до пяти тонн. Для них завод заказывает сей
час опытную оснастку.

Еще БОЛЬШЕ ТРУДНОСТЕЙ с шахтами 
лифтов, которые запроектированы из объ
емных элементов — цельных Тюбингов на 

высоту этажа.
Изготовлять эти тюбинги можно лишь на спе

циальной машине, которую сейчас готовят ма
стерские Союзшахтоспецмонтажа.

В этом случае нам помог эксперимент с изго
товлением сантехкабин методом подвижных щи
тов. Эксперимент оказался очень удачным. На 
опытной установке завод изготовляет сейчас 
20—25 объемных сантехкабин в месяц. Это про
грессивная многообещающая машина, на основе 
которой создана сейчас новая, для выпуска объ
емных шахт лифтов.

При высотном монтаже повышается марка бе
тона. Нынешняя панель отличается большим раз
бросом прочности по высоте. При сооружении пя
тиэтажных домов это не являлось дефектом. В 
новых условиях прочность панели должна рас
пределяться равномерно сверху донизу. Эта также 
явится серьезным испытанием для завода.

Горизонтальные ивы, которые сейчас имеют 
толщину 2—3 сантиметра, в высотном доме так
же недопустимы. Поэтому приходится предъявить 
новые требования и к качеству раствора.

Как видим, перестраивается весь Завод. Это
му предшествовала большая подготовительная ра-

бота, точный расчет 
мощностей и учет ре
зервов всех цехов, это 
требует сейчас напря
жения сил всего кол- 
лекгива.

Но главная труд
ность в том, что пере
ход завода на новую 
серию идет параллель
но с непрекращаю- 
щимся выпуском изде
лий для старых до
мов.

ВН Ы Н Е Ш Н Е М 
году, комбинат 
будет сдавать 

100 тысяч квадратных 
метров жилья серии 
1-468 и 36 тысяч квад
ратных метров — се
рии 1-468Б. Полный 
переход на серию «Б» 
станет возможным 
только в следующем, 
1969 году.

Другими словами, 
наряду с 23 домами 
варианта «Б» в этом 
году будет смонтирова
но 57 домов прежнего 
типа, и все железобе
тонные изделия для 
них по-прежнему будет 
выпускать тот же

завод имени Ленинского комсомола.
По-новому работать придется и строителям. 

9-этажные крупнопанельные дома мы будем мон
тировать первыми в стране. До сих пор панели на 
такой высоте навешивались по готовому железо
бетонному каркасу.

Теперь от нас потребуется большая точность 
монтажа, необходимо пересмотреть и отточить 
монтажные допуски, отработать новые приемы.

Но вообще, за исключением замоноличивания 
стыков, основные формы работы останутся теми 
же. Основное, что требуется от коллективов 20 и 
27 управлений—это досконально изучить новую 
серию, чтобы монтажники могли работать как 
сейчас, не заглядывая в комплектовочную ведо
мость.

Будут повышены и требования к отделочникам. 
Я уже говорил, что параллельно переходу на но
вую серию мы ставим перед собой задачу резко
го повышения качества всех работ. Новые дома 
должны быть во всех отношениях новыми. В них 
будут разнообразные красивые входы, балконы, в 
комнатах—более современные оконные блоки. 
Изменятся и малые формы—детские площадки, 
скамейки и т. д. Все это уже решено и будет 
применяться в первых же домах новой серии, 
которые комбинат вскоре начнет монтировать в 
Пионерском поселке и на улице Трактористов. 
Наряду с преимуществами самой серии и офак
туренными панелями это создаст новый для Сверд
ловска тип и жилья, и квартала.

Понятно, что в этих условиях очень многое бу
дет зависеть и от отделочников. Повышение ка
чества заводских изделий позволит потребовать 
и от них более высокого качества работ.

Лозунг у нас один для всех: новые дома стро
ить по-новому.

В. ИМШЕНЕЦКИИ, 
главный технолог Домостроительного комбината.

■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■Г
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Перед строителями пяти
летним планом развития на
родного хозяйства СССР 
(1966—1970 гг.) поставлена 
задача наиболее эффективно 
использовать капитальные 

вложения, обеспечить ввод в 
действие новых мощностей, 
жилых домов и других объ
ектов, повысить качество 
строительных работ.

Для решения этих задач 
необходимо постоянно и по
всеместно внедрять передо
вые формы и методы произ
водства работ, рационально 
и экономно вести хозяйство. 
Одной из форм экономного 
расходования строительных 
материалов и рациональной 
организации труда основных 
и вспомогательных рабочих 
является бригадный хозяйст
венный расчет.

К сожалению, у нас не 
все бригады ведут хозрас
чет, на отдельных стройках 
он внедрен лишь в незначи
тельной части бригад.

Как организовать хозрас
чет? Как его правильно ве
сти? Эти вопросы сейчас 
волнуют строителей. На наш 
взгляд, ответ на эти вопро
сы дает брошюра А. Д. Чер
нявского «Экономика хоз
расчетной строительной бри
гады», изданная в конце 
1967 года Киевским книж
ным издательством «Буде- 
вильник».

ХОЗРАСЧЕТ—КАЖДОЙ БРИГАДЕ
В брошюре рассказывает

ся о сущности бригадного 
хозрасчета, его экономиче
ской эффективности и влия
нии на показатели деятель
ности строительно-монтаж
ных организаций.

Это особенно важно, ведь 
строители должны вести 
подготовку к переходу на но
вые условия планирования 
и материального стимулиро
вания. И конечно, хозрасчет 
должен стать полновластным 
хозяином на строительной 
площадке.

XXIII съезд КПСС под
черкнул необходимость уси
ления экономического стиму
лирования строительства, 
предоставления строитель
но - монтажным организаци
ям большей хозяйственной 
самостоятельности, повыше
ния роли материальной за
интересованности в сокра

щении сроков строительства, 
улучшении качества и сни
жении стоимости строитель
ства.

Бригадный хозрасчет наи
более полно обеспечит вы
полнение этих задач.

Эти выводы убедительно 
раскрыты в брошюре. Чув
ствуется, что автор глубоко 
разбирается в экономике 

строительства, со знанием 
дела и умело излагает опыт 
внедрения хозяйственного 
расчета в строительных бри
гадах. Подробно освещает 
вопросы планирования, при
водит наиболее рациональ
ные формы учета, а также 
порядок подведения итогов 
деятельности хозрасчетных 
строительных бригад.

Внедрение хозрасчета в 
бригаде имеет материаль
ную заинтересованность для 
ее членов.

Так, в брошюре приве
дены примеры, когда хоз
расчетные бригады получа
ют премии за экономию 
строительных материалов по 
80—90 рублей в год на 
человека.

Безусловно, в тех брига
дах, где внедрен и правиль
но ведется хозрасчет, выше 
производительность труда и 
культура производства.

В брошюре обобщены и 
описаны методы экономно
го расходования строитель
ных материалов и обеспече
ния сохранности железобе
тонных конструкций и изде
лий.

Строители многих профес
сий могут ознакомиться с 
опытом лучших коллективов 

по экономии строительных 
материалов, изучить пути 
экономии.

Автор подымает немало
важный вопрос о том, что 
инженерно-технический пер
сонал управлений обязан 
создать условия для внедре
ния хозрасчета в бригадах. 
Он пишет: «Опыт работы 
строительных организаций 

показывает, что там, где 
внедрению бригадного хоз
расчета уделяется серьезное 
внимание со стороны руко
водящих и инженерно-тех
нических работников, ре
зультаты деятельности стро
ительных организаций зна
чительно улучшаются».

А. Чернявский предосте
регает руководителей строек 
от тех ошибок и недостатков 
руководства, которые осо
бенно развиты на стройках 
г. Свердловска: «Как пока
зала практика, при введении 
бригадного хозрасчета не 
следует переводить хозрас
четные бригады с объекта 
на объект до полного окон
чания всех порученных им 
работ. В противном случае 
усложняется учет строитель
ных материалов и трудовых 
затрат, затрудняется подсчет 

премий рабочим, снижается 
материальная заинтересо
ванность членов бригад в 
результатах своего труда».

На наш взгляд, автор в 
сво^й брошюре, описывая 
принципы хозрасчета брига
ды, многое не досказал.

По существующему поло
жению премии за экономию 
и сбережения строительных 
материалов и конструкций 
выплачиваются за счет фон
да заработной платы участ
ка или управления. И это 
является сдерживающим 
фактором в развитии бри
гадного хозрасчета. Отсут
ствует и материальная за
интересованность у масте
ров и прорабов за результа
ты бригадного хозрасчета.

На эти вопросы ответа в 
брошюре нет. А устранение 
и урегулирование их поло
жительно повлияло бы на 
развитие и укрепление бри
гадного хозрасчета на строй
ках.

Эта брошюра рассчитана 
на мастеров, прорабов, а 
также рабочих и бригадиров 
строительных бригад. В ней 
они найдут много полезного 
и нужного для работы.

Ю. СЕКИСОВ, 
секретарь парткома 

Свердловскпромстроя.

ИЗ ИСТОРИИ ПАРТИЙНОСОВЕТСКОЙ ПЕЧАТИ
1905
7 декабря
В Чите начала выходить 

большевистская газета «Забай
кальский рабочий». Руководил 
газетой В. К. Курнатовский, 
активное участие в ней прини
мал И. В. Бабушкин. Послед
ний номер газеты вышел 22 
марта 1906 г. ,

10 декабря
В Красноярске рабочие и 

солдаты захватили губернскую 
типографию, в которой откры
то начала выходить больше
вистская газета «Красноярский 
рабочий».

21 декабря.
Новороссийский Совет рабо

чих депутатов ввел контроль 
за работой городских типогра
фий. Он отменил цензуру и 
закрыл местную черносотенную 
газету. В городе под охраной 
рабочих дружин в декабре из
давались «Известия Совета ра
бочих депутатов ».

1906 г.
4 января.
Вышел первый и единствен

ный номер легальной газеты 
«Молодая Россия». Издала его 
студенческая социал-демокра
тическая организация Петер
бурга. Номер конфискован, ре
дактор отдан под суд.

Возбуждено дело об аресте 
В. И. Ленина как автора веду-

щей статьи «Рабочая партия и 
ее задачи при современном по
ложении».

26 апреля.
В Петербурге вышел первый 

номер легальной ежедневной 
•большевистской газеты «Вол
на». Под названиями «Волна», 
«Вперед», «Эхо» газета изда
валась по 7 июля. Редактором 
газеты фактически был В. И. 
Ленин.

1907
13 февраля.
В Петербурге создана тайная 

типографии для издания, по за
данию ЦК, массовой популяр
ной газеты «Рабочий». Вышли 
три номера. Во втором номере 
в качестве передовой помеще
на статья В. И. Ленина «Вто
рая Дума и задачи пролетари
ата».

15 октября.
Вышел первый номер газеты 

«Уральский рабочий» — орган 
Уральского областного коми
тета РСДРП.

1908
29 марта.
!В. Маяковский арестован 

полицией в подпольной типо
графии Московского комитета 
РСДРП(б). При нем нашли 

„ прокламации, 76 экземпляров 
газеты «Рабочее знамя» и че
тыре экземпляра «Солдатской 
газеты».

Зимняя сказка.

Фото В. СОЛОМЕННА.

ЗА ПЕРВЫЕ
МЕСТА

Несмотря на сильный 
мороз, в воскресенье в> 

седьмом управлении состо
ялись соревнования по лы
жам. Женщинам предсто
яло пройти трехкиломет
ровую дистанцию, мужчи
нам — пятикилометровую.

Первое место среди жен
щин заняла маляр Белоусо
ва. Ее время — 22 минуты 
10 секунд. Лишь на двад
цать секунд отстала от нее 
маляр Мухачева. Третьей 
оказалась Нарыжняк.

У мужчин первое место 
завоевал монтажник Лите- 
мин. Его время — 27 ми
нут 37 секунд.

Следующее воскресенье 
обещает быть особенно 
спортивным. Конькобежцы 

управления примут участие 
в городских соревнованиях 
на первенство ДСО «Труд». 
В прошлом году они заня
ли первое место по своей 
подгруппе.

Лыжники выступят в рай
онных соревнованиях. В 

самом тресте будут сос
тязаться стрелки. А люби
тели зимних прогулок от
правятся за город поез
дом «Здоровье».

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
ПОНЕДЕЛЬНИК, 29 ЯНВАРЯ 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
12.05 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСК

ВЫ. Теленовости. 12.15 — Для 
дошкольников и младших школь
ников. «Приходи, сказка». 12.30 — 
«Человек и религия». 18.00 — Пе
редача для детей «Путешествие в 
зимнюю сказку». 18.45 — Фильм 
для детей «Неудача братпа Вол
ка». 18.55 — «Телеспорт». 19 30 — 
Телевизионные новости. 19 50 — 
Наши ГО"ТИ. 20.30 — ПЕРЕДАЧА 
ИЗ МОСКВЫ. «Рассказывают доку
менты...» Репортаж из секции до- 
кументоя Мариса — Энгельса 
Центрального партийного архива. 
К 150-летию со дня рождения Кар
ла Мариса. 21.00 — Показывает 

Свердловск. Художественный 
фильм «Живая мишень». 22.30 — 
ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. Инфор- 
мационная программа «Время». 
23.15 — «Театральные встречи».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.05 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСК

ВЫ. Теленовости. 19.15 — «Попу
лярная оркестровая музыка». Кон
церт симфоничесиого оркестра 
В-е-оюзно-о радио и телевидения. 
20.00 — Для школьников. Телеви
зионное агентство «Пионерия». 
21.00 — «Витязь Янош». Телеви
зионный музыкальный спектакль.

ВТОРНИК, 30 ЯНВАРЯ
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

12.05 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСК
ВЫ. Теленовости. 13.30 — «Теат
ральные встречи». 18.00 — Вечер
ний репортаж. 18.20 — Для детей. 
Филым-кониерт «Веселый рожок». 
18.30 — «Новое на киноэкране». 
19.10 — Телевизионное бюро «Ор
бита». 20.15 — Телениаионные но
вости. 20.30 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО
СКВЫ. Для слушателей школы ос
нов •марксизма-ленинизма. «Поли- 
тичерная экономия социализма». 
«Социалистическая организация 
общественного труда». 2*.00 — 
««Тревожное счастье». Премьера 
телврязионного спектакля. Часть 
1-я. Передача из Минска. 22.30 — 
И нфошма ци он н а я п р о гр ам м а «Вое* 
мя». 23.30 — «Знание». Научил-по
знавательная программа. 00 15 — 
«На музыкальной волне». Компо

зитор Клара Кацман. Передача из 
Свердловска.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
10.05 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСК

ВЫ. Теле новости. 19.15 — «Он ви
дел мир сквозь целые столетия». 
19 45 — «Как котенку построили 
дом». Кукольный фильм. 20.00 — 
Для дошкольников и младших 
школьников. «Выставка Бура
тино».

СРЕДА, 31 ЯНВАРЯ
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — Художественный фильм 
«Живая мишень». 12.15 — ПЕРЕ
ДАЧА ИЗ МОСКВЫ. «Медицинские 
советы». «Здоровье вашего ребен
ка». 18.00 — Передача для школь
ников «В свободный час». 19.00 — 
Фильм-концерт «Филиппинки в 
Киеве». 20.00 — «Эхо». Ежемесяч
ная инфоомапионная прогпамма. 
21.00 — ПЕРЕДАЧИЗ МОСКВЫ. 
«Тревожное счастье». Премьера 
телевизионного спектакля. Часть 
2-я. 22.30 — Информационная про
грамма «Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
12.30 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСК

ВЫ. «Новая экономическая рефор
ма к жизнь». 13.00 — Популярная 
оркестровая музыка. Коннерт 
симфонического оркестра. 13.45 — 
«Знание». Научно-познавательная 
ппограмма. 19.05 — Теленовостн. 
19.15 — «По просьбам наших зри
телей». Музыкальная популярная 

программа. 20.00 — Для школьни- 
ков. «Жаворонок». Музыкально
образовательная программа. 
20.30 — «Социальное прогнозиро
вание».

ЧЕТВЕРГ, 1 ФЕВРАЛЯ
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

18.00 — Для школьников. «Язык 
дружбы». Репортаж из школы 
№ 37. 18.45 — «По вашим пись
мам». 19.20 — «Из истории совет
ского цирка». Передача 2-я. 
20.10 — Теленовости. 20.25—Худо
жественный фильм «А теперь’ су
ди...». 21.55 — Концерт фортепьян
ной музыки. 22.30 —ПЕРЕДАЧА ИЗ
МОСКВЫ. Информационная про-
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грамма «Время». 23.20 — Хоккей. 
ЧССР — Канада.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
12.05 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСК

ВЫ. Теленовости. 12.15 — Для 
школьников. «Жаворонок». Музы- 
кал ьн о-образовате л ьн ая програм
ма. 12.45 — Для детей. Художест
венный фильм «Пущин едет в
Лю агу». 19.05 — Теленовости.
20.00 — Для школьников. «Школа 
начинающего спортсмена». 20.30 — 
«Сельская новь». 21.00 — «На чу
жом берегу». Спектакль народно
го театра Саратовского Дома офи
церов.
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